
VERBALE N° 58/XX SESS.  

Seduta ordinaria del 18 dicembre 2024 

L’anno duemilaventiquattro, il giorno 18 del mese di dicembre, alle ore 15.00, previa convo-

cazione in data 13 dicembre 2024 prot. 13199 12656 e successiva integrazione del 16 di-

cembre 2024 prot. 13276 del Presidente ing. Domenico Perrini, si è riunito il Consiglio Na-

zionale degli Ingegneri, in seduta ordinaria, per discutere e deliberare sul seguente: 

ORDINE DEL GIORNO 

1) Approvazione verbale seduta precedente; 
2) Patrocini e manifestazioni - Relatore Cons. Scappini; 
3) Formazione - Relatore Cons. Scappini; 
3bis) Testo Unico Formazione 2025 - eventuali provvedimenti a seguito mozione AdP del 

14/12 - Relatore Presidente; 
4) Bozza Piano Formativo CNI I semestre 2025 - Relatore Cons. Scappini 
5) Comunicazioni del Presidente; 
6) Regolamento sul controllo analogo – Relatore Cons. Segretario; 
7) Ufficio dei procedimenti disciplinari del personale dipendenti CNI – nomina compo-

nenti – Relatore Cons. Segretario 
8) Consulenza legale/attività giurisdizionale - rinnovi – Relatore Cons. Segretario; 
9) Internazionalizzazione/WFEO – resoconto spese - Relatori Cons. Tesoriere – Cons. 

Scappini; 
10) Proroga polizze RC e infortuni Consiglieri – Relatore Cons. Segretario; 
11) Documento obiettivi strategici in materia di prevenzione della corruzione e trasparen-

za - triennio 2025-2027 – Relatore V.P.V. Vaudano; 
12) Qualifica tutor per riconoscimento titoli esteri – Relatrice Cons. Savio; 
13) Ordine Treviso propone istituzione "Libro d'oro degli Ingegneri onorari" esonerati dalla 

quota annuale – Relatore Presidente; 
14) Istituzioni Gruppi di lavoro – Relatore Cons. Segretario; 
15) Elenco ingegneri biomedici e clinici – Relatrice Cons. Cappiello; 
16) Varie ed eventuali 

Sono presenti i Consiglieri: 

cognome nome carica presente 
assente 

giustificato 
assente 

Perrini Angelo Domenico Presidente X   

Vaudano Remo Giulio V.P.Vicario X   

Masciovecchio Elio V.Presidente X   

Margiotta Giuseppe Maria C.Segretario X   

Sassetti Irene C.Tesoriere X   

Cappiello Carla Consigliere X   

Catta Sandro Consigliere X   

Chiarolini Ippolita Consigliere X*   

Condelli Domenico Consigliere X   

Cosenza Edoardo Consigliere X   

Monaco Felice Consigliere X   

Petrillo Tiziana Consigliere X   

Romagnoli Alberto Consigliere X   

Savio Deborah Consigliere X   

Scappini Luca Consigliere X*   
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* da remoto   

 
Punto 1 o.d.g.)  Approvazione verbale seduta precedente 

 
Il Presidente chiede il rinvio dell’approvazione dei verbali delle sedute precedenti per potere 
inserire delle considerazioni nel merito. 
 
 
Punto 2 o.d.g.) Patrocini e manifestazioni - Relatore Cons. Scappini;  

DELIBERA N. 251 del 18 dicembre 2024 

IL CONSIGLIO NAZIONALE DEGLI INGEGNERI 

VISTO il R.D. 23 ottobre 1925 n.2537 (“Regolamento per le professioni di Ingegnere e di Ar-
chitetto”); 

VISTO il d.lgs. lgt. 23 novembre 1944 n.382 (“Norme sui Consigli degli Ordini e Collegi e sul-
le Commissioni centrali professionali”); 

VISTO il Regolamento per la concessione del patrocinio non oneroso da parte del Consiglio 
Nazionale degli Ingegneri, approvato dal CNI nella seduta del 17/05/2017; 

VISTO il Regolamento disciplinante la concessione di sovvenzioni, contributi, sussidi e attri-
buzione di vantaggi economici, approvato dal CNI nella seduta del 2 maggio 2018;  

CONSIDERATE le istanze di patrocinio non oneroso pervenute, 

VERIFICATA da parte degli uffici la sussistenza dei requisiti regolamentari previsti, 

CONCEDE il seguente patrocinio non oneroso: 

Richiedente Titolo Evento Data/Tipo Evento Richiesta Note 

Blumatica 
Evento Blumatica Porte 

Aperte 

13 e 14 dicembre 
2024 

Pontecagnano Faia-
no (SA) 

Prot. 12836 del 
04.12.24 

Fuori ter-
mine 

Agorà 
Tredicesima edizione 

SAFETY Village e nextFSE 
da febbraio a no-

vembre 2025 
Prot. 12802 del 

03.12.24 
Con nota* 

Ordine Ingegneri 
di Reggio Cala-

bria 

Seminario: Etica e deonto-
logia professionale dell'In-

gegnere 

16 dicembre 2024 
Reggio Calabria 

Prot.13016 del 
09.12.24 

 

Ordine Ingegneri 
di Treviso 

Seminario: Correttivo Codi-
ce dei Contratti 2025 

30 gennaio e 6 feb-
braio 2025 

Prot.12917 del 
05.12.24 

 

Fondazione  
Inarcassa 

Settima Giornata Nazionale 
della Prevenzione Sismica 

17 dicembre 2024 
Roma 

Prot.13055 del 
10.12.24 

Ratifica 

La presente delibera è immediatamente esecutiva, e viene dato mandato agli Uffici dell’Ente 
di svolgere tutti gli adempimenti conseguenti. 
 
*con esclusione dei crediti antincendio. 
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Punto 3 o.d.g.) Formazione – Relatore Cons. Scappini 

DELIBERA N. 251/F 18 dicembre 2024 

IL CONSIGLIO NAZIONALE DEGLI INGEGNERI 

VISTO l’art. 7, comma 2 del DPR 7 agosto 2012 n. 137  

VISTO il Regolamento per l’aggiornamento della competenza professionale pubblicato, 
pubblicato sul Bollettino Ufficiale del Ministero della Giustizia n. 13 del 15 luglio 2013;  

VISTO il T.U. 2018 delle linee di indirizzo per l’aggiornamento della competenza 
professionale, in vigore a partire dal 1° gennaio 2018;  

VISTE le circolari informative CNI  

CONSIDERATE le istanze pervenute,  

VERIFICATA la sussistenza dei requisiti regolamentari previsti,  

EVENTI PROVIDER 
Ai sensi dell'art. 4, comma 4 del Regolamento per l'aggiornamento della competenza 
professionale delibera il riconoscimento dei CFP per eventi formativi richiesti dai provider, 
come da schema riassuntivo sottoposto dalla Segreteria. Schema illustrato a voce dal 
Relatore.  
Approva i piani formativi per l’anno 2023 presentati dagli Ordini territoriali. Autorizza anche 
lo sblocco degli eventi archiviati dal sistema, secondo lo schema riassuntivo predisposto 
dalla Segreteria e illustrato a voce dal relatore.  

ACCREDITAMENTO NUOVI PROVIDER 

Il Consiglio, ai sensi dell’art. 7 del Regolamento per l'aggiornamento della competenza 
professionale (Bollettino Ufficiale del Ministero della Giustizia n. 13 del 15 luglio 2013), 
verificata la documentazione di cui l’istanza è corredata, conformemente a quanto previsto 
nell’Allegato B del Regolamento, all’unanimità, e per quanto di competenza, propone 
l’accoglimento dell’istanza promossa dai richiedenti indicati nella tabella seguente e 
dispone l’immediata trasmissione del presente deliberato al Ministero della Giustizia per 
l’acquisizione del prescritto parere vincolante. 

Nominativo Prot. richiesta Modalità 

Progetto Sicurezza SRL 
Prot. Fondazione CNI 
n. 537 del 12/12/2024 

Frontale e FAD 

RINNOVI PROVIDER  

Ai sensi dell’art. 7, comma 4 del Regolamento per l’aggiornamento della competenza 
professionale e sulla base di quanto previsto dalla circolare n. 747/XVIII – 2016, esaminate 
le richieste di rinnovo biennale dell’autorizzazione all’organizzazione di attività di formazione 
professionale, delibera il rinnovo del seguente provider  

Nominativo Prot. richiesta Modalità 

FEDERSICUREZZA 
Prot. Fondazione CNI 
n. 530 del 10/12/2024 

Frontale e FAD 

AICARR EDUCATIONAL SRL 
Prot. Fondazione CNI 
n. 536 del 12/12/2024 

Frontale e FAD 
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ASSTRA SERVICE SRL 
Prot. Fondazione CNI 
n. 541 del 12/12/2024 

Frontale e FAD 

RICONOSCIMENTO CFP EVENTI ORGANIZZATI DA ENTI CONVENZIONATI  
Il Consiglio, ai sensi dell’art. 7 comma 5 del Regolamento per l’aggiornamento della 
competenza professionale, Bollettino Ufficiale del Ministero della Giustizia n. 13 del 15 luglio 
2013, e ai sensi dell’art. 4.12 del T.U. delle Linee di Indirizzo 2018, delibera il 
riconoscimento di CFP per i seguenti eventi formativi richiesti da Enti convenzionati per 
formazione dei propri dipendenti: 

ENTE Titolo Tipologia Proposta CFP 

Net Engineering 
Metodi e mezzi per l'analisi e 

l'integrazione strutturale 
Corso 11.12.2024 3 CFP 

Net Engineering Infrastrutture e Progetto GIS Corso 12.12.2024 4 CFP 

EVENTI UNA TANTUM  
Ai sensi dell’art. 4, comma 5 e l’art 8, comma 1, lett. g) del Regolamento per l’aggiornamento 
della competenza professionale ed il relativo allegato A, nonché l’art. 4.8 delle Linee di 
indirizzo per l’aggiornamento della competenza professionale - TESTO UNICO 2018, 
delibera il riconoscimento delle seguenti attività formative e attribuisce i CFP nella maniera 
che segue:  

ENTE TITOLO 
Data/Tipol. 

Evento 
Proposta CFP 

Note 

Assobim 
Il calcolo delle strutture in 
muratura: teoria e pratica 

Seminario 
28.01-04.02-11.02-
18.02-25.02.2025 

10 CFP 

Fondazione INARCASSA 
Settima Giornata Nazionale 
della Prevenzione Sismica 

Webinar 
17.12.24 

2 CFP 

IATT 
Le tecnologie trenchless per il 
risanamento delle condotte del 

ciclo integrato delle acque 

Evento in Fiera 
Ecomondo 

Rimini, 29.11.24 
Rigetto 

Italian Exhibition Group 
Scuola di Alta Formazione per 

la Transizione Ecologica – 
SAFTE - IV Edizione 

Evento FAD mista 
da marzo a giugno 2025 

Rigetto 

 
La presente delibera è immediatamente esecutiva, e viene dato mandato agli Uffici dell’Ente 
di svolgere tutti gli adempimenti conseguenti. 
 
 
Punto 3bis o.d.g.)  Testo Unico Formazione 2025 - eventuali provvedimenti a seguito 
mozione AdP del 14/12 - Relatore Presidente; 
 
Il Presidente passa la parola al Segretario, che illustra la cronistoria del TU Formazione 
2024-2025, con riferimento ai relativi verbali di Consiglio. 

20/03/2024 – approvazione TU 2024 all’unanimità con due astensioni; 
05/06/2024 – presa d’atto TU 2024 dopo verifica di coerenza, a maggioranza con otto voti 
favorevoli e due contrari; 
25/06/2024 – viene deciso all’unanimità che il nuovo TU entri in vigore il 1° gennaio 2025;  
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08/07/2024 – con Circolare n.191 viene trasmesso il nuovo testo agli Ordini; 
20/11/2024 – vengono approvate modifiche testuali e dato mandato di rieditare il testo; 
04/12/2024 – approvazione TU 2025 a maggioranza e conferma dell’entrata in vigore il 1° 
gennaio 2025. 
 
Prende la parola la Cons. Cappiello che ritiene che la previsione di sanzioni agli Ordini sia un 
errore concettuale, e che l’art.4.12 vada modificato. Ritiene necessario coinvolgere gli Ordini 
nel processo di modifica. Il Cons. Segretario chiarisce che l’articolo che riguarda le sanzioni 
è il 12.2.3, immutato rispetto al TU 2018.  
 
Il Cons. Monaco esordisce dicendo che la gestione della formazione è stata inadeguata da 
parte del Consigliere delegato, che si astiene, vota contro o si allontana in un provvedimento 
che riguarda la sua delega. Fa presente che gli eventi formativi per Ordini e provider, 
annunciati con la circolare n.191, non si sono tenuti. Ritiene che sia necessario che rimetta 
la delega, salvo poi riaffidargliela. 
Nel ricordare che le delibere dell’AdP sono vincolanti per il CNI, propone di posporre di sei 
mesi l’entrata in vigore del nuovo TU, costituendo un gruppo di lavoro e dimostrando di 
essere inclusivi.  
Per quanto attiene il problema di gestione dell’Assemblea fa presente che l’ordine del giorno 
parte soltanto con il benestare di Presidente e Segretario. 
 
Il Presidente, nel confermare quest’ultima circostanza, chiarisce che non abbiamo mai fatto 
modifiche né sull’o.d.g. dell’AdP né sui relativi verbali. 
Riprende da alcune considerazioni: 
- pur rispettando le indicazioni dell’assemblea, non possiamo venir meno alle nostre 
responsabilità;  
- rinviando l’entrata in vigore del TU2025 ritorna in vigore il TU2018 senza le norme 
transitorie, legate all’emergenza pandemica; 
- affermiamo allo stesso tempo la disponibilità assoluta a rivedere assieme le Linee guida. 
 
Il Vicepresidente Vicario Vaudano propone la costituzione di un comitato di controllo, 
coinvolgendo gli Ordini. 
 
Il Cons. Catta ribadisce che la responsabilità delle deliberazioni ricade sul CNI, anche con 
riguardo ad eventuali danni richiesti da terzi. Condivide al contempo la necessità di ascoltare 
le istanze degli Ordini. 
Segnala poi crescente fastidio rispetto alla richiesta di dimissioni nei confronti del consigliere 
Scappini. Allo stesso modo si potrebbe dunque chiedere le dimissioni del consigliere Monaco, 
in qualità di delegato ai rapporti col Comitato dell’Assemblea dei Presidenti, dato che 
ultimamente si discute poco dei temi importanti dell’ingegneria, o visto che ha convocato 
irritualmente un incontro al venerdì mattina, facendo saltare altri eventi istituzionali già 
calendarizzati, o messo all’odg il tema della Formazione senza preventivamente accertarsi 
della presenza del consigliere delegato. Piuttosto che chiedere sterilmente le dimissioni di 
uno o dell’altro consigliere, ritiene utile trovare una modalità di lavoro condivisa, previo 
chiarimento degli aspetti più controversi. 
Per quanto attiene al punto 4.12, sottolinea che la previgente formulazione era meno 
cautelativa delle facoltà degli Ordini territoriali. Infatti, il combinato disposto del nuovo 4.12 e 
dello schema di convenzione, che prevede sempre la sottoscrizione a tre, garantisce, 
diversamente dal passato, la presenza dell’Ordine in tutti gli accordi, oltre a ripristinare la 
parte economica che compensa la delega di funzioni. Condivide infine l’idea della cabina di 
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regia CNI/AdP per monitorare l’applicazione del nuovo TU e suggerire accorgimenti 
migliorativi da apportare nel tempo. 
 
Il Cons. Scappini ritiene che il Cons. Catta abbia centrato il tema. Possiamo dare una mano 
agli ordini più piccoli predisponendo una convenzione tipo che chiarisca gli aspetti non 
compresi. 
 
Il Cons. Cosenza interviene affermando che quanto avvenuto a Napoli è stato molto triste: il 
relatore assente, il presidente che dichiara di essersi astenuto… Chiede se esista una linea 
della maggioranza di questo Consiglio e invita a portarla avanti, tenendo conto, tuttavia, che 
la stragrande maggioranza dei presidenti ha votato contro. 
 
Il Cons. Scappini lamenta che il punto è stato posto all’o.d.g. dell’Assemblea senza che gli 
venisse chiesta la disponibilità. Questo testo è stato scritto dal Gruppo di lavoro dell’AdP 
tranne l’art. 4.12. Precisa che negli anni non è mai stato adottato alcun provvedimento 
sanzionatorio nei confronti degli Ordini. 
 
Il Cons. Romagnoli ritiene importante e significativo il voto espresso dall’Assemblea dei 
Presidenti che richiede subito una profonda riflessione sul percorso attuato in tema 
formazione ed un conseguente cambio di passo, tuttavia se corrisponde al vero quanto 
affermato dal Presidente, ovvero che il rinvio dell’entrata in vigore del TU comporterebbe il 
ritorno alla formazione TU 2018 (priva di FAD), ciò comporterebbe una deleteria ricaduta 
sulla attività formativa di tutti gli iscritti che ritengo debba essere assolutamente evitata. 
 
Il Presidente Perrini riprende affermando che il punto nodale è il 4.12. Per il resto abbiamo 
introdotto in Consiglio, su mia proposta, la FAD sincrona per corsi e seminari a livello 
provinciale, come più volte richiesto dalla maggioranza dei presidenti. Sappiamo che da 
alcuni di essi veniva richiesta su tutto il territorio nazionale ma rivendico la scelta fatta 
all’unanimità, con la sola astensione di Catta e Scappini. 
Il nuovo TU ha comportato un aggiornamento della Piattaforma unica nazionale che è già 
stato completato da parte della Fondazione CNI, e che riguarda anche le procedure di 
autocertificazione dell’aggiornamento informale. Non possiamo vanificare tutto questo lavoro. 
La proposta è quella di dichiararci disponibili a rivedere il punto 4.12 e istituire un gruppo di 
lavoro espressione del CNI e dell’Assemblea, che predisponga delle modifiche. 
 
Il Cons. Monaco si dice d’accordo a modificare il punto 4.12 ma contrario all’orientamento 
assunto perché non è stata valutata la ricaduta sugli ordini, oltre al fatto che non si risponde 
alla mozione votata dall’AdP.  
 
Il Cons. Segretario avrebbe voluto esprimere il suo avviso già in Assemblea, dove si è 
dovuto limitare ad esprimere un parere tecnico. In questa sede, pur dicendosi convinto che 
non si possa rinviare l’entrata in vigore del nuovo Testo Unico per le tante implicazioni di 
responsabilità verso terzi e per l’immagine stessa del Consiglio Nazionale, tuttavia rileva 
come l’assenza di mediazione a tutti i livelli stia mettendo in crisi la nostra credibilità. Mettersi 
contro tutti, disattendendo rispettivamente il parere dei Sindacati prima e dell’Assemblea dei 
Presidenti dopo, non è un bel segnale.  
 
La Cons. Tesoriere Sassetti interviene per affermare la necessità di spiegare la posizione del 
Consiglio con un’apposita Circolare che illustri le motivazioni delle modifiche al punto 4.12, 
chiarendo l’intento di mettere a disposizione uno schema di convenzione, predisposto dagli 
uffici per garantire anche gli ordini più piccoli sugli aspetti legali, che mantenga la funzione 
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propositiva e centrale degli Ordini territoriali in questi accordi, dove il CNI fa da terzo 
firmatario e garante, e che preveda che i diritti di segreteria permangano in capo agli Ordini 
stessi. 
 
In sintesi, il Presidente propone di: 
- fare entrare comunque in vigore dal 1° gennaio 2025 le nuove linee guida per consentire 

l’avvio della piattaforma già predisposta dalla fondazione e continuare ad utilizzare la FAD 

sincrona su base territoriale, cosa impossibile con un ritorno alle linee guida del 2018. 

- meglio chiarire il contenuto dell’art. 4.12 al fine di definire il ruolo centrale degli Ordini 
territoriali nella definizione e sottoscrizione della convenzione aziendale  

- predisporre un modello di convenzione per gli Ordini che preveda la sottoscrizione di tre 
soggetti: Ordine territoriale, CNI ed Ente/azienda convenzionato e che i diritti di segreteria 
vadano direttamente agli Ordini; 

- costituire una cabina di regia costituita da consiglieri nazionali e rappresentanti della 
assemblea dei presidenti per monitorare la applicazione delle nuove linee guida da 
sottoporre a verifiche periodiche; 

- organizzare una call estesa a tutti i Presidenti degli Ordini Territoriali per spiegare il nuovo 
T.U. sulla formazione; 

- predisporre apposita circolare che spieghi e motivi la ratio delle nostre scelte. 
 
La proposta viene posta ai voti e approvata a maggioranza con 10 voti favorevoli, 4 voti 
contrari (Cappiello, Cosenza, Monaco, Savio) e un astenuto (Margiotta). 
 
Esprime voto contrario il cons. Cosenza perché l’odierna decisione non tiene in debito conto 
la volontà dell’Assemblea dei Presidenti. 
 
Esprime voto contrario l’Ing. Cappiello che così motiva: 
“Fermo restando che l’articolo 4.12. del T.U. sia da modificare, ma non nei termini proposti, 
esprimo voto contrario alla proposta del Presidente poiché la stessa non è rispondente alla 
determinazione dell’assemblea dei Presidenti, vincolante per il CNI, che chiede una ulteriore 
proroga ed il coinvolgimento attivo degli Ordini Territoriali nella revisione del T.U. sulla 
formazione. Ed in tal senso è stato invitato il consiglio”. 
 
Il Cons. Monaco esprime “il proprio voto contrario a quanto proposto dal Presidente, in 
quanto è stata totalmente disattesa la richiesta contenuta nella mozione votata a larghissima 
maggioranza nell'Assemblea dei Presidenti di Napoli, che chiedeva «la sospensione 
dell'entrata in vigore del nuovo T.U sulla Formazione...» per una revisione del testo di 
concerto con gli Ordini, come ampiamente argomentato nel mio intervento durante il 
consiglio”. 
 
Esprime voto contrario la Cons. Savio con la seguente motivazione: 
"Non si è tenuto minimamente in conto dei contenuti della mozione dell'Assemblea dei 
Presidenti né in merito alla proroga all'entrata in vigore delle linee guida né in merito alla 
condivisione degli Ordini nella modifica; inoltre quanto proposto e votato non è coerente con 
quanto discusso nel Consiglio del 4.12.2024 soprattutto nei contenuti del punto 4.12". 
 
Il Cons. Segretario si astiene con le motivazioni prima esposte e perché, pur condividendo 
pienamente quanto proposto dal Presidente, ritiene che la situazione che si è creata a Napoli 
sia il frutto di un’assenza di mediazione a cui va posto rimedio a tutti i livelli e che non 
accogliere un parere vincolante dell’Assemblea acuisca questo contrasto. 
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Alle ore 17:30 si allontana il Cons. Cosenza. 
 
 
Punto 4 o.d.g.) Bozza Piano Formativo CNI I semestre 2025 - Relatore Cons. 
Scappini 
 
Quest’anno il Piano Formativo CNI è stato suddiviso in due semestri, cosicché si procederà 
al suo aggiornamento a giugno 2025. 
Per le attività da organizzare e realizzare nel corso del primo semestre 2025 permangono i 
criteri già individuati, e precisamente: 
- programmare le attività formative ponendosi sempre più in una prospettiva di 
complementarità rispetto agli Ordini territoriali ed ai Provider, cercando di approfondire 
tematiche che possano essere introduttive a corsi più articolati eventualmente organizzati 
dagli Ordini territoriali, o affrontando materie per quanto possibile di nicchia, che vengono 
trattate con minore frequenza o non prese in considerazione in ambito territoriale;  
- investire maggiormente nell’organizzazione di eventi formativi che trattino argomenti 
destinati soprattutto agli ingegneri del settore ambientale, industriale e dell’informazione, per 
i quali l’offerta di eventi di aggiornamento è più ridotta; 
- predisporre contenuti formativi che possano interessare non solo gli ingegneri che operano 
nella libera professione ma anche quelli che operano nell’ambito del lavoro dipendente, sia 
pubblico sia privato. 
A marzo verranno organizzati i primi due seminari in lingua inglese e ne seguiranno altri nel 
prosieguo dell’anno. 
 
Il Consiglio, all’unanimità, approva il Piano Formativo CNI I semestre 2025. 
 
 
Punto 5 o.d.g.) Comunicazioni del Presidente; 
 
Il Presidente riferisce su quanto segue: 
 
In merito all’incontro svoltosi ieri con i consigli nazionali soggetti al DPR 169/05. Su 
sollecitazione del Ministero Vigilante, siamo stati incaricati di organizzare un tavolo comune 
che pervenga ad un testo condiviso di modifiche al DPR 169/05 da sottoporre unitariamente 
all’attenzione della Direzione Generale degli Affari Interni - Ufficio II – Ordini Professionali e 
Albi. Il compito di coordinare il tavolo è stato affidato al Consigliere Segretario. Il primo 
incontro, che segue ad analoga attività condotta fino al mese di luglio, ha visto la 
convergenza di tutti i Consigli Nazionali ad eccezione del CNAPPC, che hanno chiesto un 
termine per affinare alcuni punti della proposta.  
 
Come già annunciato dal Segretario, il Ministero Vigilante ha trasmesso in data odierna il 
proprio avviso sulla titolarità della funzione CNI in materia di formazione continua. In 
riscontro alla nostra richiesta dell’8/10/2024, il Ministero ha affermato che il CNI è 
pienamente legittimato a fare formazione e a farla per il tramite della propria Fondazione. 
 
In merito alla richiesta pervenuta dalla Sezione di Polizia Giudiziaria presso la Procura della 
Repubblica di Trento – Aliquota Carabinieri, relativa all’individuazione di n.3 professionisti tra 
cui individuare un professionista qualificato per il conferimento dell’incarico peritale da parte 
del Tribunale di Trento, erano stati informalmente individuati nella precedente seduta tre 
ingegneri biomedici estratti dall’Elenco nazionale certificato tenuto da questo Ente (ex art. 
10, comma 1, legge 11 gennaio 2018, n. 3) due dei quali certificati Certing.  
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Il Consiglio, pertanto, ratifica i nominativi trasmessi che vengono riportati di seguito: 
- Mauro Grigioni; 
- Emilio Chiarolla. 
- Francesco Martelli. 
 
Alle ore 18:10 si allontana il Consigliere Romagnoli. 
 
 

Punto 6 o.d.g.) Regolamento sul controllo analogo – Relatore Cons. Segretario; 
 
Su proposta del Consigliere Segretario, stante le perplessità avanzate da più parti, il punto 
viene rinviato per approfondimenti. 
 
 
Punto 7 o.d.g.) Ufficio dei procedimenti disciplinari del personale dipendenti CNI 
– nomina componenti – Relatore Cons. Segretario 
 

DELIBERA N. 252 del 18 dicembre 2024 

IL CONSIGLIO NAZIONALE DEGLI INGEGNERI 

VISTO il Regio Decreto 23 ottobre 1925, n.2537; 

VISTO il Decreto Legislativo Luogotenenziale 23 novembre 1944 n.382; 

VISTO l’art.97 della Costituzione; 

CONSIDERATO che il Regolamento dei procedimenti disciplinari del personale dipendente 
del CNI è stato approvato nella seduta di Consiglio CNI del 4 dicembre, in attuazione delle 
disposizioni contenute negli artt.55 e seguenti del decreto legislativo 30 marzo 2001 n.165; 

CONSIDERATO che nel vigente C.C.N.L. del personale del Comparto Funzioni Centrali 
vengono disciplinati il procedimento e le sanzioni disciplinari applicabili al personale 
dipendente degli Enti pubblici non economici; 

CONSIDERATO che il personale dipendente del CNI, nell’espletamento della propria attività 
lavorativa, è tenuto a rispettare i principi di buon andamento e imparzialità dell’attività 
amministrativa, nonché i doveri minimi di diligenza, lealtà e buona condotta riguardanti il 
rapporto di lavoro contenuti nel Codice di disciplina dei dipendenti delle Pubbliche 
Amministrazioni; 

CONSIDERATO che l’art.5 prevede l’istituzione dell’Ufficio dei procedimenti disciplinari 
(U.P.D.), quale organo collegiale unico per tutto il personale dipendente del CNI, che dura in 
carica 4 anni e prevede, per la sua composizione, la presenza del Direttore e di n.2 
funzionari interni di area C; 

VISTO il DPR 16 aprile 2013, n. 62, come modificato dal DPR n.81/2023; 

VISTO il Codice di comportamento del personale dipendente del CNI, approvato nella seduta 
di Consiglio CNI del 25 settembre 2024; 

VALUTATO l’assetto della struttura amministrativa dell’Ente, le qualificazioni professionali 
del personale in servizio e il principio della parità di genere; 

All’unanimità dei voti espressi  

DELIBERA 
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Di nominare i seguenti funzionari quali componenti interni dell’Ufficio per i Procedimenti 
Disciplinari: 

- Dott.ssa Barbara Lai; 
- Dott. Massimo Ciammola. 

La presente delibera è immediatamente esecutiva, e viene dato mandato agli Uffici 
amministrativi dell’Ente di svolgere tutti gli adempimenti conseguenti. 
 
 
Punto 8 o.d.g.) Consulenza legale/attività giurisdizionale - rinnovi – Relatore 
Cons. Segretario; 
 

DELIBERA N. 253 del 18 dicembre 2024 

IL CONSIGLIO NAZIONALE DEGLI INGEGNERI 

VISTO il Regio Decreto 23 ottobre 1925 n.2537; 

VISTO il decreto legislativo luogotenenziale 23 novembre 1944 n.382; 

CONSIDERATO il principio di buon andamento della Pubblica Amministrazione, così come 

previsto dall’articolo 97 della Costituzione Italiana; 

VISTI gli articoli dal 48 al 55 del decreto legislativo 31 marzo 2023 n.36; 

VISTO il Regolamento per l’amministrazione e la contabilità del CNI; 

VISTO il Regolamento interno per l’acquisizione di lavori, servizi e forniture di importo 
inferiore alle soglie di rilevanza comunitaria e per le spese economali; 

VISTA la necessità per il CNI di ricevere supporto da una figura qualificata per le sole attività 
giurisdizionali dell’Ente; 

CONSIDERATE le voci stanziate nel bilancio preventivo per l’anno 2024 del CNI all'interno 
della categoria 1.4.2 “spese funzionamento uffici” ed in particolare del capitolo 1.4.2.8. 
“Consulenze, prestazioni professionali e Collegio dei Revisori”; 

CONSIDERATA la manifestazione di interesse trasmessa in data 6 dicembre 2024 
dall’Avvocato Teresa Gigliotti (prot. CNI n.12962/2024) per il servizio di consulenza legale 
specifica; 

VALUTATA ad oggi l’esigenza dell’Ente di circoscrivere il supporto richiesto esclusivamente 
alle attività di natura giurisdizionale, escludendo pertanto ogni ulteriore intervento di 
consulenza legale generale a favore del Consiglio e dell’Ufficio Legale dell’Ente; 

RITENUTO, conseguentemente, che il corrispettivo risultante dall’affidamento di un incarico 
ormai circoscritto a prestazioni più limitate rispetto alle precedenti collaborazioni risulterebbe 
sensibilmente ridotto sotto il profilo economico; 

VALUTATO che l’incarico riveste carattere di natura fiduciaria; 

VALUTATO inoltre, l’elevato grado di professionalità e di competenza dimostrato già in 
passato dall’Avvocato Gigliotti, che ha sempre gestito con elevata professionalità e notevole 
grado di soddisfazione le attività legate all’assistenza legale ed alle attività giurisdizionali per 
il Consiglio Nazionale; 

VALUTATA la specificità del servizio, difficilmente replicabile da un diverso operatore 
economico;  

RITENUTO così rispettato prioritariamente il principio di economicità dell’azione 
amministrativa, così come disposto dall’art.1 della legge 7 agosto 1990 n.241, nonché i criteri 
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di efficienza ed efficacia; 

All’unanimità dei voti espressi  

DELIBERA 

Di affidare all’Avvocato Gigliotti il servizio di supporto legale, limitatamente alle attività di 
natura giurisdizionale, disponendo che la proposta contrattuale venga riformulata in termini 
ridimensionati rispetto alle precedenti collaborazioni; 

Di conferire mandato al Consigliere Segretario ed al Direttore del CNI affinché avviino le 
necessarie interlocuzioni con l’Avvocato Gigliotti, al fine di definire un’offerta economica che, 
alla luce della riduzione delle prestazioni professionali, risulti più congrua e puntualmente 
adeguata alla nuova configurazione dell’incarico, ridotta dagli attuali € 36.000,00 annui 
all’importo orientativo massimo di 24.000,00. 

La presente delibera è immediatamente esecutiva, e viene dato mandato al Direttore del CNI 
ed Uffici amministrativi dell’Ente di svolgere tutti gli adempimenti conseguenti 

 
Alle ore 18:20 si allontanano la Cons. Chiarolini e il Cons. Monaco. 
 
 
Punto 9 o.d.g.) Internazionalizzazione/WFEO – resoconto spese - Relatori Cons. 
Tesoriere – Cons.Scappini; 
 

DELIBERA N. 254 18 dicembre 2024 

IL CONSIGLIO NAZIONALE DEGLI INGEGNERI 

Il Consiglio prende visione del Dossier Internazionalizzazione WFEO redatto dall’Ing. Ania 
Lopez (ns protocollo 13373 del 17/12/2024), contente il budget di spesa per le attività 
inerenti al ruolo di Vicepresidente, con un importo pari € 5.817,40 con un maggiore onere per 
l’ente di € 817,40 rispetto a € 5.000,00 a suo tempo previste; 

All’unanimità dei voti espressi  

DELIBERA 

- di sostenere per l’anno 2024 il pagamento di € 5.817,40, con un maggiore onere per l’ente 
di € 817,40 rispetto a € 5.000,00 a suo tempo previste, da imputare in bilancio nella voce “In-
ternazionalizzazione della professione - organismi di rappresentanza”, che presenta la ne-
cessaria capienza; 

-  di riservarsi di esaminare, a chiusura dell’anno corrente, un dossier di sviluppo attività in 
corso ed i costi di trasferta previsti nell’anno successivo, da presentarsi a cura della stessa 
ing. Lopez; 

La presente delibera è immediatamente esecutiva, e viene dato mandato al Direttore del CNI 
ed Uffici amministrativi dell’Ente di svolgere tutti gli adempimenti conseguenti 

 
 
Punto 10 o.d.g.) Proroga polizze RC e infortuni Consiglieri – Relatore Cons. 
Segretario;  
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Viene proposta la proroga di mesi 6 delle polizze in essere per consentire uno sfalsamento 
dell’ordinario periodo assicurativo annuale, da fine anno al mese di giugno, così da 
differenziare alcune scadenze contrattuali rispetto al mese di dicembre. 

DELIBERA N. 255 del 18 dicembre 2024 

IL CONSIGLIO NAZIONALE DEGLI INGEGNERI 
 
VISTA la polizza infortuni sottoscritta per i consiglieri attualmente in carica; 

VISTA la ormai prossima scadenza della polizza, fissata alla data del 31 dicembre 2024; 

VISTA la necessità di mantenere l’attuale polizza in favore del Consiglio; 

VISTA l’opportunità di prorogare di 6 mesi l’attuale polizza, alle medesime condizioni, al fine 
di consentire di pianificare al meglio l’acquisizione delle diverse proposte da parte del broker, 
cosicché, dal prossimo anno, la polizza scadrà a regime il 30 giugno di ogni anno; 

CONSTATATA l’offerta dell’operatore economico Travaglia Assibroker S.r.l., pervenuta in 
data 5 dicembre 2024 con protocollo CNI n.12906/2024 per la polizza infortuni; 

VALUTATO il costo del premio assicurativo; 

VALUTATO l’elevato grado di professionalità e di competenza dimostrato dal Broker 
assicurativo, che ha sempre gestito in maniera ottimale le casistiche degli infortuni relative al 
nostro Ente e le relative prestazioni accessorie; 

RITENUTO così rispettato prioritariamente il principio di economicità e buon andamento 
delle Pubbliche Amministrazioni; 

all’unanimità dei voti espressi  

DELIBERA 

di prorogare di 6 mesi il contratto di polizza infortuni, per il periodo che intercorre tra le ore 
24:00 del 31 dicembre 2024 alle ore 24:00 del 30 giugno 2025, con l’operatore economico 
Travaglia Assibroker S.r.l., per un importo pari ad € 9.834,51 (novemilaottocento-
trentaquattro/51). Le spese inerenti alla polizza di assicurazione sono imputate nell’ambito 
della categoria 1.4.3. “Spese Funzionamento Organi”.  

La presente delibera è immediatamente esecutiva, e viene dato mandato agli Uffici 
amministrativi dell’Ente di svolgere tutti gli adempimenti conseguenti.  

 

DELIBERA N. 256 del 18 dicembre 2024 

IL CONSIGLIO NAZIONALE DEGLI INGEGNERI 
 
VISTA la polizza per la responsabilità amministrativa sottoscritta per i consiglieri attualmente 
in carica; 

VISTA la ormai prossima scadenze della polizza, fissate alla data del 31 dicembre 2024; 

VISTA la necessità di mantenere l’attuale polizza in favore del Consiglio; 

VISTA l’opportunità di prorogare di 6 mesi l’attuale polizza, alle medesime condizioni, al fine 
di consentire di pianificare al meglio l’acquisizione delle diverse proposte da parte del broker, 
cosicché, dal prossimo anno, la polizza scadrà a regime il 30 giugno di ogni anno; 

CONSTATATA l’offerta del medesimo operatore economico, pervenute in data 5 dicembre 
2024 con protocollo CNI n.12905/2024, relativa alla polizza per la “responsabilità 
amministrativa degli Amministratori”; 
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VALUTATO il costo del premio assicurativo; 

VALUTATO l’elevato grado di professionalità e di competenza dimostrato dal Broker 
assicurativo, che ha sempre gestito in maniera ottimale le casistiche del nostro Ente e le 
relative prestazioni accessorie; 

VALUTATE le coperture offerte nell’attuale contratto sottoscritto con “LLOYD’S INSURANCE 
COMPANY S.A”; 

RITENUTO così rispettato prioritariamente il principio di economicità e buon andamento 
delle Pubbliche Amministrazioni; 

all’unanimità dei voti espressi  

DELIBERA 

di prorogare di 6 mesi il contratto di polizza “responsabilità amministrativa degli 
Amministratori”, per il periodo che intercorre tra le ore 24:00 del 31 dicembre 2024 alle ore 
24:00 del 30 giugno 2025, con l’operatore economico LLOYD’S INSURANCE COMPANY 
S.A – per il tramite di Travaglia AssiBroker - per un importo pari ad € 1.500,00 
(millecinquecento/00). 

Le spese inerenti alla polizza di assicurazione sono imputate nell’ambito della categoria 
1.4.3. “Spese Funzionamento Organi”.  

La presente delibera è immediatamente esecutiva, e viene dato mandato agli Uffici 
amministrativi dell’Ente di svolgere tutti gli adempimenti conseguenti.  

 
 
Punto 11 o.d.g.) Documento obiettivi strategici in materia di prevenzione della 
corruzione e trasparenza - triennio 2025-2027 – Relatore V.P.V. Vaudano 
 
Il Vicepresidente Vaudano, in qualità di Consigliere delegato all’attuazione della normativa di 
anticorruzione e trasparenza, comunica di aver condiviso con il RPCT la bozza del 
documento contenente le integrazioni per l’anno 2025 agli obiettivi strategici in materia di 
prevenzione della corruzione e la trasparenza per il triennio 2024-2026, che sottopone al 
Consiglio per la sua definitiva valutazione ed approvazione.  

DELIBERA N. 257 del 18 dicembre 2024 

IL CONSIGLIO NAZIONALE DEGLI INGEGNERI 

VISTA programmazione anticorruzione per il triennio di riferimento  

VISTA la necessità di aggiornare il documento contenente gli obiettivi del CNI in materia di 
anticorruzione e trasparenza per il triennio 2024-2026; 

CONSIDERATO che tale documento è obbligatorio per la validità ed efficacia del PTPCT ai 
sensi e per gli effetti dell’art. 1, co. 8, L. 190/2012; 

CONSIDERATO che gli obiettivi strategici proposti sono coerenti con la missione dell’ente, 
contribuiscono ad una migliore e più efficace organizzazione e incentivano il dialogo con gli 
stakeholders e il benessere collettivo; 

CONSIDERATO che gli obiettivi strategici proposti risultano sostenibili sia in fase di 
attuazione sia in fase di controllo e sono coerenti con gli altri strumenti di programmazione 
economica, quali il bilancio di previsione per l’anno 2025; 

all’unanimità dei voti espressi 

DELIBERA 
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di procedere alla approvazione del documento contenente le integrazioni per l’anno 2025 agli 
obiettivi strategici in materia di anticorruzione e trasparenza per il triennio 2024-2026 
presentato dal V.P.V. Vaudano, allegato alla presente delibera a farne parte integrante, e 
autorizza il RPCT a pubblicarlo nella sezione Amministrazione Trasparente. 
 
La presente delibera è immediatamente esecutiva. 
 
Alle ore 18:30 rientra il Cons. Romagnoli 
 
 
Punto 12 o.d.g.) Qualifica tutor per riconoscimento titoli esteri – Relatrice Cons. 
Savio; 
 
Il D.L. 206/2007 all'art. 4 comma 1 lettera g) esplicita che il tirocinio di adattamento deve 
avvenire sotto la responsabilità di un professionista qualificato;  
il decreto 200/2014 all'art. 7 comma 2 specifica che "Il tirocinio è svolto presso il luogo di 
esercizio dell'attività professionale di un libero professionista, con anzianità di iscrizione 
all'albo non inferiore ad otto anni ed iscritto alla sezione A o B dell'Albo, secondo quanto 
previsto nel decreto di riconoscimento"; 
poiché il tutoraggio è svolto presso un libero professionista, è parere unanime di questo 
Consiglio che il tutor debba essere iscritto al medesimo settore per cui il richiedente chiede il 
riconoscimento della qualifica professionale, in analogia al requisito della sezione, reputando 
che il richiedente il riconoscimento per la Sez. B possa scegliere un tutor iscritto nella Sez.A, 
in accordo con le competenze attribuite a ciascun ambito professionale dal D.P.R. 328/2001. 
 
 
Punto 13 o.d.g.)  Ordine Treviso propone istituzione "Libro d'oro degli Ingegneri 
onorari" esonerati dalla quota annuale – Relatore Presidente; 
 
Vista la richiesta avanzata al Consiglio Nazionale dalla Presidente dell’Ordine di Treviso di 
valutare la proposta di rendere strutturale, a beneficio dei vari Ordini territoriali con le 
medesime esigenze, l’istituzione di un “Libro d’oro degli Ingegneri onorari” al di fuori dell’Albo 
che non preveda il pagamento di quote annuali d’iscrizione. Tale iniziativa potrebbe 
raccogliere, su base volontaria, quanti non esercitano più la professione e quindi non hanno 
più la necessità di conservare l’iscrizione all’Albo ma desiderano comunque rimanere 
all’interno del mondo ordinistico con esonero dal pagamento della quota annuale e 
partecipandovi come auditore, padre nobile o decano. 
 
È parere del Consiglio che la istituzione di un “Libro d’oro degli Ingegneri onorari” sia nella 
libera facoltà di scelta dell’Ordine proponente, mentre l’esonero dall’obbligo della quota 
annuale possa essere riconosciuto solo se i colleghi ivi iscritti non risultino più presenti 
nell’Albo dell’Ordine, in quanto la quota annuale è da considerarsi una tassa. 
 
Alle ore 18:40 rientra il Cons. Condelli 
 
 
Punto 14 o.d.g.) Istituzioni Gruppi di lavoro – Relatore Cons. Segretario; 
 
Il Cons. Monaco, considerato che vi sono stati alcuni interventi su tematiche riguardanti 
ingegneri dipendenti di pubbliche amministrazioni nell'ultima Assemblea dei Presidenti, vista 
la sua delega sul tema specifico, ha chiesto che venga inviata a tutti gli ordini una richiesta di 
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individuare un loro delegato di INGEGNERI DIPENDENTI PUBBLICHE AMMINISTRAZIONI, 
per successivamente organizzare un incontro. 
Il Consiglio ritiene che, mentre è sempre concessa la istituzione d gruppi di lavoro sulle 
tematiche di competenza dei diversi consiglieri, quella prospettata costituisce una struttura 
più complessa che va discussa in presenza del proponente.  
 
 
Punto 15 o.d.g.) Elenco ingegneri biomedici e clinici – Relatore Cons. Cappiello; 
 
Non vi sono argomenti da trattare. 
 
 
Punto 16 o.d.g.) Varie ed eventuali 
 
Il Cons. Condelli riferisce che, nell’ambito degli eventi organizzati con ISPRA e CNG nelle 
aree dei distretti (ex ABR), sono già programmati due date: 12 febbraio a Udine e 4 marzo a 
Cagliari. 
 
Il Cons. Segretario fa presente che l’AdP, su iniziativa dei presidenti di Milano e Venezia, 
propone l’istituzione di GdL Innovazione nell’ambito dell’AdP, che potrebbe contrastare con 
l’attività del Dipartimento omonimo, Approfondirà la proposta con la presidente Di Rosa.  
 
Il VPV Vaudano annuncia che a breve sarà predisposta una Circolare esplicativa del nuovo 
programma avviato con il GSE, con scadenza dicembre 2025.  
Chiede a che punto è la procedura di acquisizione della piattaforma per le votazioni a distan-
za. Il Cons. Segretario comunica che il bando verrà pubblicato nella giornata di domani attra-
verso la consultazione di tre operatori sulla piattaforma MEPA. 
 
 
 
La seduta è sciolta alle ore 19:00 
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